

Falta mejorar la calidad de los empleos en AL (El Financiero 13/12/10)

Falta mejorar la calidad de los empleos en AL (El Financiero 13/12/10) Zenyazen Flores Lunes, 13 de diciembre de 2010

• Avanzar en productividad, el reto: OIT. • BAJA EL DESEMPLEO Los países de América Latina y el Caribe experimentaron una rápida recuperación del empleo en 2010, hasta alcanzar niveles de antes de la crisis, pero aún deben enfrentar el desafío de mejorar las condiciones laborales de millones de trabajadores. Asimismo, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) estima que al cierre de 2010 la tasa de desempleo urbano en la región llegará a 7.4 por ciento, por debajo del 8.1 por ciento de 2009, que fue el año de mayor impacto de la crisis, y prácticamente al mismo nivel que el 7.3 por ciento de 2008. En el marco de su 17 Reunión Regional Americana con delegados de 35 países del continente, que inicia hoy, Juan Somavia, director general de la OIT, dijo que "si miramos más allá de la tasa de desocupación tenemos el reto de mejorar la productividad y los salarios, reducir la informalidad, mejorar la cobertura de protección social y enfrentar las desigualdades. "No sólo es importante generar más empleo, sino también que sea de calidad." Destacó que la baja del desempleo es una buena noticia, pues habla muy bien tanto de la capacidad que han tenido los países para hacer frente a la crisis como de la velocidad de recuperación de sus economías. Jóvenes La OIT dijo que la tasa de desocupación juvenil urbana disminuyó de 17.4 a 16.3 por ciento en un grupo de siete países de los que existen datos; sin embargo, ese nivel es aún más del doble que la tasa de desempleo general y alrededor de tres veces que la de los adultos. Admitió que las políticas anticrisis adoptadas por las naciones contribuyeron a que el impacto laboral de la crisis internacional fuera moderado en la región. Somavia planteó que en un momento de recuperación, con un crecimiento económico que se estima superior a 5 por ciento este año, se pone a prueba la voluntad política para mantener como objetivo prioritario la generación de más y mejores empleos. "La realidad es que las economías pueden ir mejor, pero mientras la gente no tenga mayor acceso a un trabajo decente e ingresos suficientes, la recuperación no será real ni sostenible. "Para ello es necesario impulsar a las pequeñas empresas, que son las mayores generadoras de puestos de trabajo."